

# AUFGABE 1

# KINDHEIT UND JUGEND

## AUFGABE



Schaut den Film „Komponisten kennenlernen – Johannes Brahms“ für Kinder an. Der „Papierfilm“ wurde mit Hilfe von Originalfotos von damals hergestellt.

- Wie sahen die Menschen damals aus? Wie sah Brahms als Kind aus?
- Wie sahen die Gebäude aus?
- Was war sonst noch anders als heute?
- Vor wie vielen Jahren etwa lebte Johannes Brahms?

## KINDHEIT UND JUGEND

Johannes Brahms wurde am 7. Mai 1833 in einem Hamburger Armenviertel geboren. Er war das mittlere von drei Kindern. Sein Vater verdiente sein Geld in Tanzlokalen. Dort spielte er Horn und Kontrabass. Seine Mutter war Näherin. Sie war sehr geduldig und liebevoll mit dem kleinen Johannes. Die Mutter erzählte ihm viel über das Leben, brachte ihm Gedichte und biblische Geschichten bei. Sie konnte gut zuhören. Schon früh zeigte sich, dass der sensible Johannes sehr begabt war. Mit sieben Jahren bekam er Klavierunterricht. Schon mit 10 Jahren galt er als Wunderkind und trat öffentlich auf. Als Jugendlicher war Brahms bereits in ganz Hamburg als hervorragender Pianist bekannt. Mit 19 Jahren ging er zum ersten Mal auf Tournee, zusammen mit einem berühmten ungarischen Geiger.